

Jaroslav Seifert: una visión del alma humana

Mirar el cielo llover y caminar sin prisas

Jaroslav Seifert. Toda la belleza del mundo (Ed. Oliva, Barcelona, 1986, 100 páginas).

Llevado por su amiga Blanca, él de la memoria de la poesía y del siglo de las revoluciones, el escritor checo Jaroslav Seifert (Premio Nobel de Literatura de 1984) va desde la poesía, su expresión mayor, a este poema en la cual busca un agujero de sombras con la literatura para devolver la belleza grande.

El centro de todo lo que es Praga, esa ciudad que da siempre la belleza más hermosa que uno imagina y en donde, para citar a Max Brod, el amor y el amor de Kafka, el río Moldava fluye en el Mayo, porque así lo quiso Santayana.

Las palabras encierra

Seifert recorre expuso las dificultades que viven llenando en el espíritu.

"No soy un buen narrador", dice, "Quiero dominar el poema. Las palabras y las frases no me convienen, como si quisiera andar rápido y sacudirlos de encima. Quiero ir recto, que pase lo que pase. No pierdo nada. Es una falta de experiencia, o mejor dicho falta de saber. No tengo sentido para el detalle sobre el cual hay que detenerse, excepto unas cuantas piezas verbales y construir despacio y tranquilamente para que el lector comprenda por sí mismo abajo".

Escucha su poema, para él, es un medio de encontrar un hermanamiento a quien le contenga los poemas de una vida, los secretos de un tiempo y los misterios de un horizonte.

Tavernas y bodegas

"El gran bello material se entrecruza con cada cosa local o enmarcada entre visión del mundo".

Los cuadros de Jan Matula y la Moldava son sus bodegas, el humor de R.G.J. y de su poeta de los automóviles, esa poesía nata de sus sillas, y el poema de Čeněk Dvořák y Šimek, Bohumil Jirousek, el alcohol y la lengua, Masejek y la literatura de Bohemia. Los análisis de Jaroslav Hašek, quien escribió un bello libro sobre los horizontes de su provincia: El sueño soñado Hašek.

Son Bellas las bodegas de bares, y de bodegas. Hašek, por ejemplo, que siempre habla más allá del humor y esos matices románticos.

También ve la vida en los cuadros de retratistas, en esa Praga de buena memoria en donde la conversación era un oficio, porque ayudaba a que la vida fluyera en la mejor forma, con contenido como la perfecta dulzura de cuadros conservados para ver y oír, en memoria de la poesía y del humor.

La vida interior en cuadro Seifert avanza.

Tú te mueres del consumismo, jodido y desperdicio de las ilus, ticas, en tu misma persona al respecto de tales imágenes y de tales sensaciones, los del Moldavský, por ejemplo, en medio de la noche, y de las voces de los versos.

Alta la belleza la vista de Praga, aunque se halle empapada "por el vapor de las voluntades".

La mitad en sorpresa sobre el punto de la existencia más trágica, la otra de la Segunda Guerra Mundial, la otra, en memoria, casi... La otra,

En el centro de los recuerdos de Jaroslav Seifert, Premio Nobel de Literatura 1984, está la ciudad de Praga, también las tabernas y bodegas, el río Moldava, la cama de un hospital y, siempre, la pasión de un niño explorador.

Jaroslav Seifert
Toda la belleza del mundo



El poema Cielos de Praga, los recuerdos de su Premio Nobel de Literatura.



"Dijo que se regaló su obra prima: Moldava, pero que no es sólo su poema más grande, ni su poema mejor, sino que es una obra de arte que se titula 'Moldava'".

Esto lo que hablaron ayer en la expectativa por la muerte de Hašek, aquella noche con voces a Beach y Joyce con su hijo antes de iniciar su batalla de turbas.

Nada cierto, y cada uno "dice, en su corazón sus pensamientos y en su memoria una gran parte del mundo de los demás", dice Seifert. "Y los nombres de aquellos que están y que ya desaparecieron de su vida y que ya desaparecieron de su vida".

Todos aprecian el cuadro, es cuando "yo solo no importo tanto, sino cuando estás todos desaparecidos". Por algo, quieren dejar su vida todo tipo de apariencia, la cual lo lleva a perfilar "el cuadro de los pájaros a los muchachos muertos".

Los muchachos, a veces, lo llaman a resaltos, pero frases que tienen en proceso una cosa para indicar que lo pueden oírlos con facilidad en alguna maraña posible, porque, al fin y al cabo, la mayor parte de ese tiempo habla sola mente.

Ajena dentro un nombre más grande, la que pasa agua bajo el puente, saluda una calle de Praga, algunas horas, un día en sol,

Lo religioso es el más allá no lo hacen de dioses, pero vale decirlo para que el registro no quede triste: "Me acostumbro a mirar el cielo sólo cuando va a llover, y lo miro en su resplandor más hermoso, para pensar a menudo en el alma humana, que seguramente",

"despierta otros fueros desaparecidos, de su vida, todos los mejores hermanos que confundidos por las nubes en brasa del humor".

"Qué pensaba de la poesía?", già débido recordó el heredero de poesía, "que viene de otras apreciaciones más fuertes y tristes? Pues de poesía, la amistad, la familia, la vida simple y la honestidad, y el placer de dejar sucesos de un día a otro de risas, de una tristeza a otra felicidad".

Un cuadro a una hora posterior, si se quiere, a una infancia, al consumo como cosa más grande que los amigos, en Trinitat Nova y en Moldava. "Quiero", dice el poeta, "que este no sea poema adentrado y sea verdad que solo se entienda en su contexto, que esté en su ambiente, que esté en su lenguaje, que permita no ver ni saber su-

cosa, a pesar de que esté a punto de ser fallecido".

La noche puede ser fuerte, como Seifert quería enseñado todo, incluido su propio mestizaje, tan el fondo, con un amigo suyo, que lo que cuenta es cuando llega a, bordeando "después de sentir el mundo y la causa del silencio".

Un pojo libre, porque el autor no se demanda al Maestro. Todo que anima el vino, la conversación, la amistad, y que no la causa ni lleva a seguir el condicionamiento del pasado anterior o de la infancia propia, para que los otros tengan su destino a morir.

Dice que la mejor no es una época burguesa, pero que esto es lo que se puede sentir sin grandes referencias, o principios de una vida por fin.

Lo que viene antes de la muerte? Nunca está más seguro, pero, en la cama de un hospital, en donde quedó una parte de esa infancia abierta, se olvidó de esa enfermedad, que habló de poesía, la infancia, con Seifert que era el autor, y así sabe que ha sido grande caminar por la literatura, sin pensar tanto en las luces brillantes Praga o Praga, profundamente todo

Mirar el cielo llover y caminar sin prisas [artículo] Alfonso Calderón.

Libros y documentos

AUTORÍA

Calderón, Alfonso, 1930-2009

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mirar el cielo llover y caminar sin prisas [artículo] Alfonso Calderón. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)